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Взаимосвязь графологических особенностей почерка и уровня 

тревожности у студентов : аннотация к дипломной работе / Ивановой Ольги 

Алексеевны; Факультет философии и социальных наук, Кафедра психологии; 

науч. рук. О.Н. Аблековская. 

Объект исследования – уровень тревожности 

Предмет исследования – взаимосвязь графологических особенностей 

почерка и уровня тревожности у студентов 

Цель исследования – выявить взаимосвязь уровня тревожности 

студентов и графологических особенностей их почерка 

Основные результаты. Исследование, проведенное в рамках дипломной 

работы, позволило выявить наличие положительной корреляции между 

выделенными для исследования признаками почерка (неравномерный размер 

букв, неравномерный наклон, извилистая линия строк, отсутствие полей) и 

уровнем тревожности студентов, как реактивной (ситуативной), так и 

личностной по отдельности. Исходя из этого с большой долей вероятности 

можно говорить, что при возрастании уровня тревожности у студентов в их 

почерке увеличивается количество отображаемых графологических признаков. 

Данная работа может быть использована при проведении дальнейших научных 

исследований в области изучения отражения состояний и устойчивых 

индивидуально-психологических особенностей личности в рукописном тексте. 

Кроме того, предложенные идентификационные признаки почерка можно 

рассматривать в качестве дополнительного проективного 

психодиагностического метода исследования тревожности при решении задач 

психодиагностики и психологического консультирования, а также они могут 

быть применимы в деятельности криминалистических подразделений 

экспертных учреждений.  

Ключевые слова: СИТУАТИВНАЯ ТРЕВОЖНОСТЬ, ЛИЧНОСТНАЯ 

ТРЕВОЖНОСТЬ, ПОЧЕРК, ПРИЗНАКИ ПОЧЕРКА, АНАЛИЗ 

РУКОПИСНОГО ТЕКСТА, СТУДЕНТЫ 

 

The relationship of graphological features of handwriting and the level of 

anxiety in students / Volha Ivanova; Faculty of Philosophy and Social Sciences, 

Department of Psychology; scientific adviser O.N. Ablekovskaja 

Object of research: the anxiety level 

Subject of research: the relationship of graphological features of handwriting 

and the level of anxiety in students 

Purpose of research: to identify the relationship between the level of student’s 

anxiety and graphological features of their handwriting 

The results. The study conducted as part of the thesis allowed us to identify 

the presence of positive correlations between the signs of handwriting selected for the 

study (uneven letter size, uneven slope, winding line of lines, lack of margins) and 
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the level of students' anxiety, both reactive (situational) and individual . It can be 

supposedly said that with an increase in the level of anxiety of students in their 

handwriting, the number of displayed graphological signs increases. This work can be 

used in further scientific research in the field of studying the reflection of states and 

stable individual psychological characteristics of a person in a handwritten text. In 

addition, the proposed identification features of handwriting can be considered as an 

additional projective psychodiagnostic method for the study of anxiety in solving 

problems of psychodiagnostics and psychological counseling, and they can also be 

used in the activities of forensic departments of the expert institutions. 

Keywords: SITUATIONAL ANXIETY, PERSONAL ANXIETY, 

HANDWRITING, SIGNS OF HANDWRITING, ANALYSIS OF HANDWRITTEN 

TEXT, STUDENTS 
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